

mabuk-mabukan, kehidupan keluarganya yang amburadul, hubungan seksual tanpa ikatan dan pekerjaannya yang serba tak nyaman.

Sampai di akhir bab dua terdapat satu judul “Terbang Jauh”. Dalam judul ini diceritakan bahwa sosok ia menghadapi dua pengalaman sekaligus, yaitu pertama berbincang dengan rekan kerjanya bernama Karim, seorang pemuda Muslim keturunan imigran Timur Tengah, yang kedua mengenai Alquran. Lalu, Rencana ia terbang ke Indonesia untuk mengajar Bahasa Inggris. Dua peristiwa ini membawa titik terang tentang bagaimana sebetulnya peristiwa “mualaf” itu.

John Michaelson yang merupakan tokoh nyata dalam novel. Ia lahir dan tumbuh dewasa di Inggris dan pada akhirnya memeluk agama Islam di Indonesia. Ia mulai belajar membaca Alquran dan doa-doa salat di masjid dekat tempat tinggalnya.

Novel yang diterbitkan pada Juli 2014 ini merupakan novel yang sangat menarik, namun disayangkan novel ini tidak mencantumkan daftar isi agar dapat membantu para pembaca untuk mengetahui alur cerita dari setiap judul yang ada. Hal ini pasti akan membuat pembaca kerepotan dalam mencari bagian kisah yang diinginkan. Karena cukup lama untuk mendapatkan jawaban penyebab mualafnya, maka hal ini akan membuat pembaca mengalami kebosanan.

Tulisan ini ditutup dengan komentar singkat dari seorang Profesor Sejarah dari UIN Syarif Hidayatullah, Jakarta (Azrumardi Azra, CBE), *“kisah ini akan memperkaya iman siapa pun yang mencari jalan lurus dalam dunia yang penuh gejolak”*.

1. Sinopsis Novel *Mualaf*

Mualaf adalah kisah tentang perjalanan psikologis dan spiritual dari seorang pemuda Inggris yang akhirnya menganut agama Islam. Setelah mengalami hidup penuh gejolak selama masa muda dengan keluarga yang berantakan, narkoba dan alkohol, serta hubungan seksual tanpa ikatan, sang pemuda akhirnya tiba di Indonesia dan tertarik pada agama Islam.

Kisah awal novel ini adalah tentang seluk beluk kehidupan remaja penulis di Inggris, mulai dari kehidupannya yang *broken home*, dikeluarkan dari sekolah karena narkoba, dan terjerat seks bebas. Dengan runtut, penulis menceritakan poin-poin kegelapan dalam hidup lamanya. Kita akan terbawa pada pola pergaulan remaja Inggris dahulu. Setelah lepas dari masa remaja, ia memutuskan bekerja di kapal mengikuti jejak ayahnya. Berkemul dengan asap kapal dan bepergian dari satu negara ke negara lainnya tetap membuat hatinya gersang, terlebih kecanduannya terhadap narkoba, alkohol, dan seks yang makin menjadi.

Setelah menyatakan mundur dari pekerjaan lamanya, ia memutuskan berkuliah dan berprofesi sebagai guru sastra. Disitulah ia bertemu Karim, seorang pemuda Muslim keturunan imigran Timur Tengah yang menganut agama Islam. Diskusi demi diskusi dengan Karim tentang Islam ia habiskan dan perlahan ia mulai mengetahui tentang konsep Islam, walaupun masih saja ia berusaha menyangkal kebenaran Islam mengingat buruknya persepsi dunia

Barat terhadap Islam. Sampai disitu, ia masih tetap agnostik, mengakui Tuhan ada tetapi tidak tertarik pada agama apapun.

Tugas mengajar di Indonesia sebagai guru tempat bimbingan belajar kembali membuka mata penulis akan Islam. Adzan yang terdengar lima kali sehari, puasa di bula Ramadhan, saling mengucapkan salam, dan ibadah Islam lainnya yang ia saksikan langsung membuatnya belajar mendalami Islam. Sampai akhirnya, hidayah itu datang dan ia pun mengikrarkan dua kalimat syahadat. Ia sadar indahnyanya ajaran Islam dan Al-Quran adalah kitab suci terlengkap, menyangkut segala aspek kehidupan, dan terjaga keasliannya tanpa ada perubahan maupun revisi. Ia pun sadar buruknya citra Islam di dunia Barat bukanlah karena ajaran Islam yang salah, namun karena individu/kelompok itu sendiri yang menyimpang. Bahwa banyak orang-orang yang membawa naungan agama, tapi sebenarnya mereka membawa kepentingannya sendiri. Bahwa merekalah yang mencederai ajaran agama mereka sendiri. Padahal dengan jelas Islam mengajarkan kedamaian. Satu hal yang menurut saya cukup menarik dari kutipan novel ini adalah, menurut John, sejatinya ada 2 tipe muslim di dunia. Pertama, muslim dalam bentuk *noun*, mereka mengaku muslim, tapi perilaku mereka tidak mencerminkan pribadi muslim sejati. Dalam istilah orang Indonesia, mungkin muslim tipe ini adalah 'Islam KTP'. Kedua, muslim dalam bentuk *adjective*, yaitu mereka yang perbuatan dan sifatnya selaras dengan ajaran Islam, sepenuhnya.

2. Biografi Penulis

John Michaelson lahir pada akhir tahun 1970-an dan tumbuh dewasa di Kota pinggir laut di barat daya Inggris. Ia adalah Muslim yang taat, idealis, dan sayang pada keluarganya. Minum kopi bersama teman-temannya, makan makanan pinggir jalan, bercanda dan mengeluhkan kemacetan Ibukota adalah hobinya. Saat itu ia tinggal di belahan timur Jakarta dan sedang menulis novel terbarunya. Ayahnya adalah seorang pelaut yang bekerja di kapal dagang dan ibunya sebagai praktisi perawat.

Ibunya menikah dengan seorang laki-laki ketika ia berumur tujuh tahun dan mereka tinggal di sebelah barat kota Inggris. Ia pun belajar disekolah yang berada di daerah tersebut. Pada usianya yang kesebelas tahun dia berada di tahun terakhir sekolah dasar. Setelah lulus ujian, ia diterima di satu-satunya Grammar school di Inggris. Dia tinggal di asrama sekolah khusus untuk anak laki-laki yang orang tuanya tinggal jauh dari sekolah tersebut. Penghuni tetap dan penghuni mingguan adalah dua katagori murid yang tinggal di asrama, dan dia adalah penghuni tetap asrama, meskipun rumah ibunya tidak jauh dari sekolah.

Setelah dua setengah tahun lamanya ia hidup di asrama, ia mendapat pendidikan berkualitas dan berkembang sebagai pemain rugby yang dapat diandalkan. Akan tetapi di tahun keempat, seorang murid baru datang ke asrama. Pada suatu malam, murid baru tersebut mengeluarkan rokok yang mengandung Mariyuana dari sakunya yang di linting dengan tangan. Dalam

waktu enam bulan ia sudah punya bandar sendiri yang menjual LSD (Lysergic Acid Diethylamide) dan ia tertarik untuk membelinya. Kebutuhan uangpun meningkat seiring dengan meningkatnya ketergantungannya akan LSD tersebut. Oleh karena itu ia menjual LSD tersebut kepada beberapa murid di sekolahnya.

Oleh karena itu, kepala sekolah meminta orang tuanya untuk datang ke sekolah dan memberitahukan bahwa ia telah dikeluarkan dari sekolah. Setelah dikeluarkan, ia melanjutkan sekolah di Park High dimana sekolah tersebut adalah sekolah yang terkenal dengan anak-anak yang “*bermasalah*”, seperti pemakai narkotik, pengedar, dan peminum. Hingga ia lulus dari sekolah tersebut dan menjadi teknisi di kapal bagian perkabelan untuk mengikuti jejak ayahnya. Berkemul dengan asap kapal dan bepergian dari satu negara ke negara lainnya dan pada akhirnya dia mundur dari pekerjaan tersebut, setelah itu ia memutuskan belajar bahasa Inggris dan sosiologi di sebuah universitas di kota kelahirannya. Setelah menyelesaikan studinya, ia mengajar bahasa Inggris untuk mahasiswa asing di sebuah kota kecil di Jawa Barat.

Ketika ia ditetapkan untuk mengajar bahasa Inggris tempat bimbingan belajar di Jakarta, ia menemukan Al-quran di rumah tepat dimana ia tinggal, seketika itu ia pergi online untuk menemukan terjemahan bahasa Inggris. Itulah yang menjadi awal mula ia tertarik dengan Islam. Setelah beberapa bulan belajar Al-qur’an kepada ustadz atau guru agama, ia memutuskan untuk masuk Islam. Lalu ia belajar membaca Alqur’an dan do’a-do’a shalat di

lagi, pukul delapan. Hitungan berdasarkan peredaran matahari disebutkan dengan kata-kata setiap malam, setiap sore, tengah malam, pagi, tadi malam, siang dan malam, senin malam, dini hari, menjelang sore, shubuh, ashar, maghrib, isya', dhuha, besok pagi, sore.

Hitungan dengan jumlah hari juga banyak digunakan dalam *Mualaf*, beberapa hari, dua atau tiga hari, hari ketiga, tiga hari lalu, hari pertama, beberapa hari ini, pada suatu hari. Selain itu, penyebutan nama-nama hari yang digunakan sebagai latar waktu adalah Minggu, Senin. Penyebutan tersebut berfungsi untuk menjelaskan urutan waktu sehingga perkembangan karakter tokoh dapat dicermati secara kronologis.

Hitungan jumlah bulan dan nama bulan digunakan beberapa, seperti Desember, empat bulan, sebulan, delapan bulan lagi, April. Sedikitnya hitungan jumlah dan nama bulan ini membuat pembaca dapat berpikir dan mengira-ngira kapan berlangsungnya peristiwa demi peristiwa dalam cerita.

Selain latar waktu yang disebutkan tersebut, terdapat kata-kata lain yang menerangkan latar waktu, yaitu sejak, sekejap, selama ini, nanti, setelah, sekarang, ketika, sudah, beberapa saat, beberapa tahun lalu, di hari berikutnya, keesokan harinya, enam minggu lagi, sepanjang waktu, beberapa minggu, tiba-tiba. Latar waktu yang

